

## *Misceláneas Universitarias*

### **Acciones de Internacionalización en la UNR**

Mg. Patricia Rojo\*

El Área de Internacionalización de la Universidad Nacional de Rosario es una Secretaría dedicada a promover y coordinar las relaciones internacionales y la cooperación académica y científica de la Universidad. Su principal objetivo es fortalecer la presencia internacional de la UNR, estableciendo vínculos más amplios y expansivos tanto a nivel regional como global. La estrategia de internacionalización actual se destaca por su carácter integral, permeando todas las áreas de la institución. Además, se caracteriza por ser inclusiva y solidaria, ya que busca beneficiar a toda la comunidad universitaria.

Durante el 2023, el Área impulsó la participación de la Universidad en proyectos, programas, redes, eventos y reuniones que tuvieron como fin la cooperación académica internacional. Entre las actividades realizadas se encuentra la organización de sesiones informativas sobre oportunidades internacionales, capacitaciones sobre internacionalización, diversos encuentros con representantes de organismos internacionales y universidades extranjeras, recepciones y visitas académicas y protocolares y presencia en eventos internacionales.

Con respecto a las sesiones informativas, se destacan, en primer lugar, el Encuentro sobre oportunidades de intercambio en Alemania, con la participación de un representante del Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD), donde se presentaron las becas existentes y las modalidades de intercambio académico entre Alemania y la Argentina. En segundo lugar, se llevó a cabo, la presentación de oportunidades de estudio y becas en los EEUU de la Comisión Fulbright; allí, representantes de EducationUSA Argentina y el Centro Binacional ARICANA de Rosario expusieron sobre el proceso de postulación a universidades en los EEUU, los recursos gratuitos de EducationUSA, información sobre Becas Fulbright y convocatorias. Por último, se desarrolló la sesión Informativa sobre Becas Chevening para cursar estudios en el Reino Unido, brindada junto a la Embajada Británica en Argentina.

Asimismo, el Área impulsó capacitaciones destinadas a distintos integrantes de la comunidad UNR, por ejemplo, “Buenas Prácticas en la gestión de las ORIS” dictada por representantes de Cooperación Internacional de las Universidades de Piura, Perú; y Medellín, Colombia, a responsables de Internacionalización de las diversas Facultades y Unidades Académicas de la Universidad. También se impartieron, “Cursos extracurriculares de los idiomas español, francés, inglés y portugués” orientado a estudiantes que participaran en actividades de intercambio. Y, por último, la “Capacitación sobre las nuevas directrices para la tramitación de permisos de ingreso, residencia y permanencia de estudiantes en la Argentina” a cargo de Autoridades de la Dirección Nacional de Migraciones.

Durante este período, se llevaron a cabo tanto reuniones virtuales como presenciales con representantes de países extranjeros. En el ámbito virtual, se celebró una reunión con el

---

\* Secretaria Área de Internacionalización UNR. E-mail: [Internacionalizacion@unr.edu.ar](mailto:Internacionalizacion@unr.edu.ar)

Consulado General en Mumbai, India, con el propósito de fortalecer la cooperación académica entre el Consulado y la Universidad. Además, el Área asistió a un encuentro entre la South China Agricultural University (SCAU) y universidades argentinas, en colaboración con la Embajada Argentina en China, con el fin de establecer un primer contacto entre estas instituciones para promover la cooperación académica.

En cuanto a las reuniones presenciales, se recibieron visitas académicas y protocolares de alto nivel. Entre estas visitas, se destacan la del ex presidente del gobierno de España, José Luis Rodríguez Zapatero, quien brindó una conferencia en la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales, así como la del Embajador del Reino de Marruecos, que impartió una conferencia en la Facultad de Ciencias Económicas y Estadística. Asimismo, el Dr. Surendra Singh Negi perteneciente a la English and Foreign Languages University, Hyderabad, India, disertó en la Facultad de Humanidades y Artes, y el Dr. Shuo Zhao, de la Universidades de la Comunicación, China, expuso en la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales. También se recibió una comitiva de la Università degli Studi Di Salerno, junto al Cónsul General de Italia en Rosario y al Agregado Científico de la Embajada de Italia en Buenos Aires, en el marco de un proyecto conjunto con las Facultades de Arquitectura, Planeamiento y Diseño, y de Ciencias Exactas, Ingeniería y Agrimensura. Por último, autoridades de la Universidad Técnica de Guangdong, China, mantuvieron reuniones con docentes de las Facultades de Ciencias Exactas, Ingeniería y Agrimensura, y de Humanidades y Artes. Estos encuentros fortalecen las relaciones internacionales de la Universidad y promueven la cooperación académica y cultural entre instituciones de todo el mundo.

En correspondencia, se efectuaron visitas académicas a organismos internacionales y universidades extranjeras, tales como la Sede de Naciones Unidas en Nueva York, donde el Rector de la UNR y representantes del Área fueron recibidos por la Representante Permanente de Argentina ante el organismo y los Directores de las Unidades de Desarrollo Sostenible y Estado de Derecho; la Sede de la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL), donde la Secretaria del Área fue recibida por el Oficial de Asuntos Públicos y el Jefe de la Unidad de Asentamientos Humanos; y las Universidades de Georgetown, Washington, y Viña del Mar, Chile, donde se sostuvieron encuentros con diversas autoridades. Todas las visitas académicas se llevan a cabo con el propósito de consolidar los vínculos institucionales y ampliar las diversas oportunidades de cooperación académica y científica para la comunidad universitaria.

Por último, podemos mencionar la organización y participación en eventos académicos internacionales. Entre ellos se hallan la Bienvenida a Estudiantes de Intercambio de la UNR, organizada por el Área; la EXPO Carreras UNR, bajo la responsabilidad del Área de Bienestar de la Universidad; el Encuentro Camino a FIESA 2024, llevado a cabo en la Universidad Nacional de San Martín (UNSAM); la Feria Internacional "Estudiar y Vivir en España", organizada por la Fundación Carbonell y el Centro Murciano de la Casa de España en Córdoba; y Conferencia y Exposición Anual 2023 de NAFSA, la Asociación de Educadores Internacionales.

Todas las actividades mencionadas remiten al objetivo principal del Área de Internacionalización, que persigue el desarrollo de asociaciones estratégicas de cooperación en

materia académica, científica y cultural con actores internacionales propiciando la participación de la comunidad universitaria en su conjunto.



Esta obra está bajo una licencia internacional <https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/>